

existe entre cette église si gracieuse et l'humble presbytère où Monsieur Leduc se trouvait assez bien logé « pourvu que le bon Dieu eût la meilleure part. » La question du bien être personnel était ajournée pour longtemps, car Monsieur Leduc avait entrepris d'ériger et de terminer une jolie église dans sa mission de Williamstown et de construire le soubassement d'une chapelle dans son autre mission de Greylock avant de songer à se donner un nouveau presbytère.

Au reste, l'oubli de soi-même au profit de Dieu et des âmes fut la note dominante de cette vie toute d'abnégation et de désintéressement. Cet oubli du *moi* éclatait davantage, ou plutôt prenait une nuance plus délicate quand il s'agissait de rendre service à un confrère.

L'estime universelle du clergé des diocèses de Montréal et de Springfield, et de nombreux prêtres des autres diocèses du Canada et des Etats-Unis, atteste hautement cette absence de tout égoïsme, et ce généreux empressement à aider ses frères dans le sacerdoce. On se rappelle que le dernier voyage que M. Leduc fit à Rome, il y a à peine un an, voyage dispendieux et entrepris dans des circonstances difficiles, il le fit uniquement pour accéder au désir de son voisin malade, feu M. Charbonneau, curé de Adams.

La rectitude de son jugement, son sens orthodoxe, son amour du Pape et de l'Eglise, sa haute vertu sacerdotale et ses rares qualités du cœur et de l'esprit le firent également remarquer et apprécier par ses supérieurs ecclésiastiques qui ne lui ménagèrent pas les marques de leur confiance.

L'abbé Leduc était le type du gentilhomme chrétien : exquise urbanité, courtoisie naturelle, affabilité envers tous, patience inaltérable, cordial accueil à ses nombreux visiteurs, pauvres ou riches ; voilà quelques-uns des traits qui l'ont rendu également cher à tous sans distinction de nationalité ou de religion.

Mais que dire du prêtre, de son assiduité au tribunal de la pénitence, de son empressement auprès des malades, de sa générosité envers les nécessiteux et avant tout de son zèle pour l'éducation de la jeunesse ? Ce dernier